

Premios nacionales

En 1983 correspondió otorgar los Premios Nacionales de Ciencias, Arte y Periodismo en la categoría redacción.

CIENCIAS

El Premio Nacional de Ciencias fue otorgado al doctor Hermann Niemeyer Fernández, "por su permanente consagración a la investigación científica en el campo de la bioquímica; la originalidad y rigurosidad científica de su obra; sus dotes de maestro formador de generaciones de científicos, y la contribución al desarrollo de las ciencias bioquímicas del país y de Latinoamérica".

El doctor Niemeyer nació el 26 de octubre de 1918 en Ovalle. Es casado y tiene tres hijos. Estudió en el Liceo de Hombres de La Serena, en el Internado Nacional Barros Arana y en la Universidad de Chile. Ha sido profesor de Química Biológica y realizó una investigación sobre metabolismo celular en 1949 con una beca de la Fundación Guggenheim en la Universidad de Harvard. En 1957 fue becado por la Fundación Rockefeller para investigar la Regulación Metabólica, en la Universidad de Wisconsin. En 1964 fue becado por el Consejo Británico, el Instituto de Intercambio Académico Alemán y el Instituto de Cultura Hispánica para realizar estudios de su especialidad. Ha dictado cursos de postgrado en diversas universidades y pertenece a varias sociedades científicas de Chile y otros países.

ARTE

El Premio Nacional de Arte con mención en Música le fue conferido a Claudio Arrau, pianista de fama mundial, calificado como el más notable ejecutante del siglo, ya que con más de ochenta años de edad continúa dando conciertos en las capitales de América, Europa y Asia. Ha recibido todos los premios mayores que le es posible obtener a un artista de su especialidad en tan larga trayectoria que se inició a los cinco años en su ciudad natal de Chillán.

Con motivo de su octogésimo cumpleaños fue objeto de grandes homenajes en Estados Unidos, Alemania y Francia, país este último que lo condecoró con la Legión de Honor. Nunca ha dejado de ser chileno y a pesar de haberse nacionalizado norteamericano para facilitar sus frecuentes desplazamientos internacionales, tiene ahora doble nacionalidad de acuerdo con la Constitución de Chile. Se le considera un genio de la interpretación musical, especialmente de toda la obra de Beethoven, Mozart, Schumann y Chopin.

PERIODISMO

El Premio Nacional de Periodismo, en la categoría redacción, correspondió a Luis Sánchez Latorre, periodista, ensayista y crítico literario. Es Presidente de la Sociedad de Escritores de Chile y miembro de número de la Academia Chilena de la Lengua. Su carrera periodística se ha desarrollado en los diarios "Las Últimas Noticias" y "La Segunda". Como crítico literario ha escrito con los seudónimos de Filebo y Pepys en "El Mercurio". Ha publicado los siguientes libros: "Los expedientes de Filebo" y "Otro Mundo", ensayos; y "Adiós Medusa", novela. También ha colaborado en "Atenea".